
Protokoll zum Kreistag des Kreisschwimmverbandes Emsland e.V. vom 20.02.2019  

beim Haselünner SV – Schwimmabteilung- im Vereinsheim Haselünne 

 

TOP 1. Eröffnung und Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Franz-Josef Niemeyer eröffnete die Versammlung um 19:40 Uhr und begrüßte die 

anwesenden Vereinsvertreter und Michael Kropp vom Bezirksschwimmverband Weser Ems. 

 

TOP 2. Feststellung der Stimmrechte 

SV Wasserfreunde Dalum: 2 Stimmrechte 

SV Concordia Emsbüren: 3 Stimmrechte 

TV Meppen: 4 Stimmrechte 

SC Twist: 3 Stimmrechte 

SV Sigiltra Sögel: 2 Stimmrechte 

SV Haren: 2 Stimmrechte 

BW Lingen: 2 Stimmrechte nicht anwesend 

SG Freren: 1 Stimmrecht 

Wasserfreunde Völlen-Papenburg: 2 Stimmrechte 

Haselünner SV: 1 Stimmrecht 

Förderkreis zur Förderung des Schwimmsports Sögel: 1 Stimmrecht 

21 Stimmrechte von 23 Stimmrechten möglichen vorhanden 

Vorstand: 6 Stimmrechte 

Summe: 27 Stimmrechte 

 

TOP 3. Genehmigung des Protokolls des Kreistages vom 21.02.2018 in Sögel 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 

 

TOP 4. Jahresbericht der Vorstandsmitglieder (mit Aussprache) 

4.1. Vorsitzender 

Franz-Josef Niemeyer bedankte sich ausdrücklich bei allen Vereinen und Aktiven für die Durchführung 

der zahlreichen Veranstaltungen und Aktivitäten im Jahr 2018. Die vielen Schwimmveranstaltungen im 

Verband waren wieder gut organisiert wodurch auch der Kreisschwimmverband gut präsentiert wurde. 

Bei der Wahl Sportlerin des Jahres durch den Landkreis ist Nicole Heidemann nominiert, Franz-Josef 

Niemeyer bat alle Mitglieder des Schwimmkreise sich an der Abstimmung zu beteiligen und für Nicole 

zu stimmen. 

Auch 2018 war die Nachwuchsarbeit am Stützpunkt Meppen wieder erfolgreich und wird 2019 weiter 

fortgesetzt. Unter der Leitung von Joachim Roskoschinski werden dieses Jahr die Jahrgänge 2009 und 

2010 eingeladen. 

Der Landesverbandstag findet am 18.05.19 in Hildesheim statt. Im Gegensatz zu den letzten 

Verbandstagen, sollten mehr Vertreter aus dem Kreisschwimmverband Emsland teilnehmen. 

Zum Abschluss bedanke sich Franz-Josef Niemeyer nochmal bei allen Vorstandsmitgliedern und 

Vereinen für gute Zusammenarbeit. 

4.2. stellv. Vorsitzender 

Der stellv. Vorsitzende Manfred Lüger bedankte sich ebenfalls bei allen und hatte keine weiteren 

Ergänzungen zu den Ausführungen von Franz-Josef Niemeyer. 



4.3. Schwimmwart 

Schwimmwart Friedhelm Moormann gab einen Rückblick über die Veranstaltungen und einige 

Informationen insbesondere zum Datenschutz: 

       2018   2017  

Kinder-,Jugend und schw. Mehrkampf 1     295 E 45 Kinder   

Kreismeisterschaften kurze Strecken   782 E 27 S  699 E 27 S  

Kreismeisterschaften Sprint    726 E 35 S  804 E 30 S  

Kinder-,Jugend und schw. Mehrkampf 2  296 E 44 Kinder 332 E 50 Kinder  

Kreismeisterschaften lang + Spatzen   459 E 3 S  412 E 5 S  

       davon 230 Spatzen davon 192 Spatzen 

       229 lg. Strecke 220 lg. Str. 

       2019 

KM Kurz 2019      758 E 15 S 

 

Im vergangenen Jahr gab es erstmalig nur noch einen Mehrkampf, bei dem mit 44 Kindern die 

Teilnahme ordentlich war (12 % weniger als 2017). Änderungen stehen beim Mehrkampf ins Haus, 

nachdem der DSV festgelegt hat, dass 11jährige beim schwimmerischen Mehrkampf starten sollen. 

Ich plane für November 2018: 2010 und 2011 (8 und 9 Jahre) Kindermehrkampf, 2010 und 2009 (noch 

9 und 10 Jahre) Jugendmehrkampf, 2009 und 2008 (noch 10 und 11 Jahre) schwimmerischer 

Mehrkampf. Bei den überlappenden Jahrgängen muss der Schwimmer entscheiden, an welchem der 

beiden möglichen Mehrkämpfe er teilnimmt.       

Bei der kurzen Strecke gab es einen Meldezuwachs um 11,9 %, beim Sprint einen Rückgang um 9,7 % 

und bei der langen Strecke / Spatzenschwimmen einen Zuwachs um 11,4 %. 

Alle Veranstaltungen konnten wie geplant durchgeführt werden. 

Dazu kam noch die Ausrichtung des Bundessportfestes des DJK Bundessportverbandes im Emsbad in 

Meppen zu Pfingsten 2018. Erstmals kam zum Bundessportfest eine vom Baubetriebshof der Stadt 

Meppen gebaute Plattform zum Einsatz, auf der die Zeitmessung platziert werden konnte und so einen 

besseren Überblick über das Geschehen hatte. 

Allen Ausrichtern, dem Haselünner SV (Mehrkampf), dem SC Twist (Sprint) und dem SV Haren (lange 

Strecke / Spatzenschwimmen) sowie dem TV Meppen (kurze Strecken) sei an dieser Stelle nochmals 

ganz herzlich gedankt. 

Die emsländischen Vereine sind ansonsten sehr aktiv. 7 Vereine haben entweder eigene 

Schwimmveranstaltungen durchgeführt oder eine oder mehrere amtliche Veranstaltungen ausgerichtet.  

Datenschutz ist in aller Munde. Man muss an die Vereine appellieren, sich allseits abzusichern. Der 

Wettkampfbereich wird von den Vereinen in der Regel durch Klauseln in den Ausschreibungen 

abgesichert. Aber Veröffentlichungen auf Homepages, die über den Wettkampfbereich hinausgehen, 

bedürfen der gesonderten Einwilligung aller Beteiligten. 

Problematisch können Videolivestreams sein, wenn sie mehr als den Wettkampfbereich zeigen und alle 

Bereiche prinzipiell öffentlich zugänglich sind. 

 

4.4. Schatzmeisterin 

Die Schatzmeisterin Ingrid Roskoschinski gab einen Überblick über die Ein- und Ausgaben im Jahr 

2018 sowie den aktuellen Kassenbestand des Girokontos und dem Sparbuch. Trotz einiger Ausgaben 



wie z. B. für Mattenwagen für die Zeitmessanlage konnten die Ausgaben 2018 in Grenzen gehalten 

werden und der Kassenbestand stiegt zum Ende des Jahres um 707,81€. 

Kassenstand: 

Per 01.01.2018: 14.440,39     lfd. Konto und Sparbuch 

Per 31.12.2018: 15.148,20         lfd. Konto und Sparbuch 

Einnahmen 2018: 24.231,45 € 

Ausgaben 2018: 23.523,89 € 

 

4.5. Jugendwartin 

Jugendwartin Annette Gröne gab einen Rückblick auf die Aktivitäten des letzten Jahres. Die 

Bastelaktionen in Dalum (Osterbastelei am 25.02.18), Emsbüren (Je schauriger, desto besser am 

01.09.18) und Haren (Basteltisch durch Helfer organisiert am 24./25.11.18) wurden wieder sehr gut 

angenommen. Annette Gröne bedankte sich bei allen Helferinnen für ihren unermüdlichen Einsatz, 

ohne den kein Rahmenprogramm möglich wäre. 

 

4.6. Kassenbericht und -prüfung 

Inge Hüsing (SV Sigiltra Sögel) und Günter Brümmer (Haselünner SV) haben am 09.02.2019 die Kasse 

bei der Schatzmeisterin Ingrid Roskoschinski geprüft. Die Prüfung ergab eine einwandfreie Führung der 

Kasse, alle Buchungen konnten mit den jeweiligen Belegen nachgewiesen werden. Es konnten keine 

Unregelmäßigkeiten festgestellt werden. Inge Hüsing bedankte sich bei Ingrid Roskoschinski für sehr 

gute und übersichtliche Kassenführung. 

 

TOP 5. Entlastung des Vorstandes 

Günter Brümmer stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Die Versammlung hat dem Antrag 

einstimmig zugestimmt. 

 

TOP 6. Wahlen nach Satzung 

6.1. Vorsitzender:  Vorschlag Wiederwahl, es gab keine weiteren Wahlvorschläge. Franz Niemeyer wurde 

einstimmig zum 1. Vorsitzenden gewählt und hat die Wahl angenommen 

6.2. stellv. Vorsitzender:  Vorschlag Wiederwahl, es gab keine weiteren Wahlvorschläge. Manfred Lüger 

wurde einstimmig zum stellv. Vorsitzenden gewählt und hat die Wahl angenommen 

6.3. Schwimmwart:  Vorschlag Wiederwahl, es gab keine weiteren Wahlvorschläge. Friedhelm Moormann 

wurde einstimmig zum Schwimmwart gewählt und hat die Wahl angenommen 

6.4. Schatzmeister(in): Da Ingrid Roskoschinski sich nicht wieder zur Verfügung stellte, war eine Neuwahl 

erforderlich. Als neuer Schatzmeister wurde Friedhelm Schröer vorgeschlagen. Es gab keine weiteren 

Wahlvorschläge, Friedhelm Schröer wurde einstimmig zum neuen Schatzmeister gewählt und hat die Wahl 

angenommen 

6.5. Jugendwartin:  Vorschlag Wiederwahl, es gab keine weiteren Wahlvorschläge. Annette Gröne wurde 

einstimmig zur Jugendwartin gewählt und hat die Wahl angenommen 

6.6. Fachwart für Öffentlichkeitsarbeit:  Vorschlag Wiederwahl, es gab keine weiteren Wahlvorschläge. 

Klaus Hüsing wurde einstimmig zum Fachwart für Öffentlichkeitsarbeit gewählt und hat die Wahl 

angenommen 

 

 



TOP 7. Termine 2019 

Termine für 2019 sind durch Schwimmwart soweit bekannt gegeben. 

Änderung: Schwimmwettkampf Emsbüren wird um 1 Woche nach hinten auf den 28.09.19 verlegt. 

Arbeitstagung findet am 14.08.19 bei Dolores und Bernd Baalmann in Dalum statt. 

 

TOP 8. Abstimmung über eingegangene Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

 

TOP 9. Festlegung des Ortes für den nächsten Kreistag 2020 

Der nächste Kreistag findet am 12.02.2020 in Völlen-Papenburg statt. 

 

 
TOP 10. Wahl eines kassenprüfenden Vereins 

Kassenprüfende Vereine 2020 sind: 

Haselünner SV (Günter Brümmer) 

Völlen-Papenburg (noch zu bestimmen) 

 

TOP 11. Verschiedenes  

 
Verabschiedung Ingrid Roskoschinski als Schatzmeisterin: 
Nach 8 Jahren Vorstandsarbeit als Schatzmeisterin wurde Ingrid Roskoschinski durch den 1. Vorsitzenden 
verabschiedet. Franz-Josef Niemeyer bedankte sich nochmal ausdrücklich für die hervorragende 
Zusammenarbeit und die sehr gute Kassenführung. Für die geleistete Arbeit wurde Ingrid als Dank ein Präsent 
und ein Blumenstrauß übergeben. Die Mitglieder dankten ihren Einsatz mit großem Beifall. 
Für den Landesschwimmverband Niedersachsen bedankte sich Michael Kropp vom Bezirksschwimmverband 
Weser Ems und überreichte Ingrid Roskoschinski die silberne Ehrennadel des LSN und eine Urkunde als 
besondere Anerkennung. 
 
Bericht durch Michael Kropp vom Bezirksschwimmverband Weser Ems: 
Michael Kropp gab einen detaillierten Bericht über die Tätigkeiten und den Status im Bezirksschwimmverband.  
Die Mitgliederzahl ist um ca. 500 gesunken und beim letzten Bezirkstag wurde mit Michael Kropp ein neuer 
Vorsitzender zum Nachfolger von Tjark Schroeder gewählt. Die Teilnahme am Bezirkstag war gut, der nächste 
Bezirkstag findet in Apen/Barßel statt. M. Kropp gab ebenfalls einen Bericht über den LSN und DSV. Kritisch 
wurde hier die geplante Beitragserhöhung angesprochen, die auf dem letzten Verbandstag abgelehnt wurde, 
aber damit noch erledigt ist. Bei der nächsten Mitgliederversammlung soll über dieses Thema eine Beratung 
erfolgen, wobei das Ergebnis nicht abzusehen ist.  
Der Bezirkskader ist zu groß, da auch der LSN Kader reduziert wird. Ziel ist durch höhere Anforderungen den 
Kader auf etwa 30 zu reduzieren. 
Auf einem Jugendtag im Sommer soll ein neuer Jugendwart gewählt werden, Bereitschaft von einem 
Kandidaten liegt vor. 
Die Fachgruppen, insbesondere im Bereich Breitensport sind zurzeit sehr erfolgreich. Die Wasserballer sind 
derzeit mit 7-8 Mannschaften sehr aktiv und regelmäßig in Papenburg. 
Michael Kropp verwies noch auf die Kampfrichterlehrgänge, bei denen es zurzeit die Möglichkeit zu Online-
Anmeldungen in der Testversion gibt. Bei Problemen sollten sich die Mitglieder melden. 
Für den Bezirksschwimmverband Weser Ems ist ein neues LOGO geplant und in naher Zukunft das Alte 
ablösen soll.  
 
Nachdem es keine weiteren Wortmeldungen gibt, schließt der 1. Vorsitzende die Sitzung um 21:15 Uhr. 

 

Haselünne, 21.02.2019 
 
 
_________________________________   ____________________________________  
Protokollführer       1. Vorsitzender 
Günter Brümmer, Haselünner SV    Franz-Josef Niemeyer 


